

2016

El nuevo centro brindará atención a pacientes con enfermedades crónico-degenerativas o con pérdida funcional secundaria al daño neurogénico.



## Construirán Centro de Rehabilitación de Problemas Neurofuncionales HU

El rector Rogelio Garza Rivera asistió a la firma del convenio de transparencia, eficiencia y ética de recursos públicos federales para la construcción del Centro de Rehabilitación de Problemas Neurofuncionales en el Hospital Universitario “José Eleuterio González”, a fin de poder brindar más y mejor atención a pacientes con enfermedades crónico-degenerativas o con pérdida funcional secundaria al daño neurogénico. El Dr. Santos Guzmán López, director de la Facultad de Medicina y del Hospital Universitario, expresó la importancia del convenio, el cual explicó el diputado local Waldo Fernández González, mientras el Dr. Edelmiro Pérez Rodríguez, subdirector de Asistencia Hospitalaria del HU, ofreció la descripción técnica de equipos especializados y de la infraestructura que actualmente es insuficiente para atender los dos mil 300 pacientes mensuales con daño neurogénico, ya sea congénito o secundario a padecimientos oncológicos. Por su parte, Rogelio Garza Rivera recaló que el “proyecto tendrá un impacto muy importante en la comunidad que atiende nuestra institución”.

6 de diciembre

## ATENDERÁN A CABALLOS

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, a través del Dr. Juan José Zárate Ramos, y la Fundación Internacional de Cabalgantes y Actividades Equestres (FICAE), por medio de su presidenta Marisol Taha Cárdenas, suscribieron un convenio de colaboración. Gracias a éste, profesores y estudiantes de Veterinaria ofrecerán la atención integral a los caballos utilizados en las equinoterapias a darse en el Campus de Ciencias Agropecuarias a niños y jóvenes con parálisis cerebral, síndrome de Down, síndrome de Douglas y depresión, entre otros trastornos.

6 de diciembre



## INICIA MEMBRESÍA AMIGOS DEL COLEGIO CIVIL

El Colegio Civil Centro Cultural Universitario inició con el programa de membresías para amigos en cuatro categorías: Platino, Oro, Plata y Bronce con valor de 15 mil, 10 mil, 5 mil y 3 mil pesos, respectivamente, que servirán para el mantenimiento y conservación del edificio histórico. Cada categoría contará con diferentes beneficios como estacionamiento gratuito, boletos de cortesía para los eventos y obsequio de libros.

## 12 de diciembre GRUPO PRO RÍO PESQUERÍA

El rector Rogelio Garza Rivera asistió a la reunión de trabajo para la formalización del grupo Pro Río Pesquería, alineado al proyecto de Sistema Metropolitano de Parques, con la idea de recuperar los 77 kilómetros del cauce que corre a lo largo de cinco municipios. El Instituto de Ingeniería Civil de la UANL ha colaborado en los estudios previos para llegar a este proyecto. La situación actual del río Pesquería es dramática: aunque en algunas áreas está moderadamente impactado, tiene grados de contaminación tan elevados en otras zonas en las que es imposible la vida humana y animal.



5 de diciembre



## Reconoce SEP a la UANL por mejora en la gestión

Ciudad de México.- La Secretaría de Educación Pública entregó en el auditorio “Miguel Hidalgo” el Reconocimiento a la Mejora de la Gestión 2015-2016 a la UANL que recibió nueve galardones en diferentes categorías. El Departamento Escolar y de Archivo obtuvo cuatro primeros lugares en prácticas de la gestión administrativa por la inscripción sistematizada a estudiantes de primer ingreso al posgrado, por un sistema evolutivo para certificados académicos de la UANL, por el blindaje de formatos y contenidos de la documentación emitida y por el sistema de gestión de la calidad. Además, un segundo lugar por su módulo de fotografía integral para estudiantes que tramitan documentos académicos certificados. El Departamento de Becas recibió dos segundos lugares a la gestión social en 2015 por sus estudios socioeconómicos “Herramienta para un desarrollo integral” y primer lugar en la renovación sistematizada de becas para alumnos. En la mejora de la gestión educativa, la Dirección del Sistema de Estudios del Nivel Medio Superior recibió en 2016 tercer lugar por su sistema integral de seguimiento académico en competencias (SISAC) de los estudiantes de bachillerato.



2 de diciembre

## GANAN UDLA TAZÓN DE CAMPEONES

Aztecas de la UDLA ganó el Tazón de Campeones disputado ante 16 mil aficionados en el Estadio Gaspar Mass, al vencer a Auténticos Tigres 34-27. Por Tigres anotaron Marcelo González (28) mediante interceptación, Jesús Mata Charles (18) en jugada personal de una yarda y Daniel Lozano (7) con recepción de 75 yardas, mientras Ricardo Aguilar agregó dos goles de campo de 50 y 28 yardas y tres puntos extras. Por los poblados destacaron Diego Ruiz (2), Humberto Noriega (6), Eduardo Retana (81) y Robin González (7).



1 de diciembre

## CELEBRAN DÍA MUNDIAL DE RESPUESTA FRENTE AL VIH Y SIDA



La Federación Universitaria Bidesida UANL realizó el programa “Vive positivo +educación + prevención + inclusión”, en colaboración con el municipio de Monterrey, ofreciendo por medio de un stand instalado en la plaza Zaragoza, información sobre prevención y responsabilidad social. Al mismo tiempo, el Hospital Universitario “Dr. José Eleuterio González” realizó el Simposio Internacional “Actualidades en VIH / SIDA”, donde se abordaron temas sobre el VIH en embarazo, en mujeres no embarazadas, en pediatría, coinfecciones con hepatitis B y C, nuevos tratamientos y PrEP, sífilis y otras ITS, así como prevención en personal de la salud.

16 de diciembre

## FIRMAN CONVENIO UANL E IMPI

El rector Rogelio Garza Rivera y el director general del IMPI, Miguel Ángel Margáin, firmaron convenio de colaboración que contempla asesorías sobre servicios de búsqueda de información tecnológica, análisis y redacción de documentos de propiedad industrial, protección de signos distintivos, capacitación a la comunidad docente y estudiantil a través de conferencias, talleres y seminarios. Posterior a la firma se inauguró el Seminario “Una visión de innovación para Nuevo León 2016”.

## ENTRADA DE REVISTAS ANTIGUAS UNIVERSITARIAS

El Fondo de la Hemeroteca Universitaria de este Centro, en relación con la colección retrospectiva de periódicos, revistas y boletines, ha enriquecido poco a poco su acervo con tres tipos de publicaciones: las revistas vivas, es decir, las que siguen publicándose en la actualidad; las revistas muertas, que dejaron de publicarse; y las revistas patrimoniales, aquellas antiguas, anteriores a 1970. Recientemente se añadieron a la colección los siguientes títulos: *Universidad*, publicación de la UANL; *Actividad Estudiantil*, de la sección editorial del Departamento de Difusión de la UANL; *Oso*, periódico estudiantil de la FIME; *Nosotros*, periódico universitario independiente; *La Tortuga*, de Odontología; *Futuro*, de Psicología; *MYL Comentarios*, de la Sociedad de Alumnos de Medicina; *Información 3* de la Preparatoria No. 6; *Comunikación* de la Preparatoria No. 2; y *Fuego Nuevo* de la Preparatoria No. 12. Todas ellas corresponden a la década de los setenta. La colección está colocada en revisteros en la estantería por orden alfabético de los títulos y es de libre acceso y consulta pero no se prestan fuera del Centro.

5-6 de octubre

## ASISTE CDYAH AL FORO REGIONAL DE ARCHIVOS

En la Casa de la Cultura Jurídica se realizó el Foro Regional “Archivo, condición para el funcionamiento de los sistemas nacionales: transparencia, archivos y rendición de cuentas”, organizado por la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información de Nuevo León.

El estado es una de las cuatro entidades que no cuenta con una Ley de Archivos, ni ninguna clase de ordenamiento; dos iniciativas presentadas ante el congreso en 2011 y en 2013 no tuvieron avances, sin embargo, se espera tener un acuerdo a la Ley General de Archivos a nivel federal que está en discusión. La directora general del Archivo General de la Nación, Mercedes de Vega Armijo, pugnó porque en conjunto, sociedad y gobierno, aporten ideas para enriquecer una iniciativa que se compagine con la Ley Federal.

Vega resaltó la importancia de los acervos documentales como memoria histórica de los municipios, las entidades y la nación, así como la trascendencia de los documentos en la toma de decisiones, pues, para tomar una buena decisión debe conocerse el pasado.

## Obituario

13 de diciembre

### Dr. Rolando Tijerina Menchaca

Integrante de la H. Junta de Gobierno, profesor del departamento de Microbiología de la Facultad de Medicina y Hospital Universitario “Dr. José Eleuterio González”. Médico Cirujano y Partero egresado de la Facultad de Medicina de la UANL en 1974, doctorado en Medicina realizado en la Facultad de Medicina de Hamburgo, Alemania en 1983. Reconocido por el Sistema Nacional de Investigadores, Nivel I. Publicó más de 31 artículos científicos en revistas con arbitraje internacional o indexadas, así como tres trabajos de divulgación científica y contaba con 62 citas. Perteneció al comité editorial de la revista *Medicina Universitaria* de la Facultad de Medicina de



la UANL. Director de siete tesis en maestría y cinco en doctorado. En el Departamento de Microbiología compaginó la docencia con la investigación y proyectos de maestros y doctores en ciencias. Dentro de la función docente tenía el pregrado y posgrado de excelencia reconocido por el Conacyt y en la asistencia contaba con el Centro de Control de Enfermedades Infecciosas que ofrece diagnósticos de referencia microbiológica, apoyo al Hospital Universitario y otras clínicas y hospitales del área metropolitana, tanto públicos como privados. Formó parte de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). Autor de artículos como “*Leishmania spp.: Leishmaniosis, Leishmaniasis*, úlcera de los chichleros”. Como investigador apoyaba a los alumnos seleccionados en el PROVERICYT para participar en el Verano de la Investigación Científica y Tecnológica. Además apoyó a cientos de estudiantes de medicina que vieron en él un verdadero ejemplo de trabajo y promotor de la verdad, la equidad, la honestidad, la libertad, la solidaridad, el respeto a la vida y a los demás.



En noviembre de 1958, el Departamento de Extensión Universitaria presentó en el Aula Magna de Colegio Civil una breve temporada teatral con la obra *El abanico* de Oscar Wilde, adaptada por el dramaturgo y poeta Salvador Novo y estelarizada por la estrella del cine nacional e internacional, Dolores del Río. Bajo la producción de Luis G. Basurto y Luis Rilley, intervinieron en el electo estelar Ramón Gay, Raúl Ramírez, Miguel Ángel Ferriz, Maruja Griffel, Emilio Gaete, Julio Monterde, Marcela Daviland y un reparto numeroso, que contó con escenografía y vestuario elegante, bajo la dirección de Romney Brent. A la derecha, durante una pausa, la famosa actriz Dolores del Río conversa con el periodista Ramos Rivera de *Vida Universitaria*, quien la pone al tanto de las actividades desarrolladas por la Máxima Casa de Estudios, así como de la inauguración de nuevos edificios en Ciudad Universitaria.



## Obituario

23 de diciembre  
**Enrique Martínez Torres**

**N**ació el 1 de enero de 1916 en Ciudad Victoria, Tamaulipas, donde cursó sus estudios primarios y secundarios. En el Colegio Civil estudió su bachillerato de leyes de 1934 a 1936 y en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales su carrera profesional, donde obtuvo su título al sustentar su tesis el 29 y 31 de mayo de 1943. Como estudiante y pasante hizo su práctica forense en el despacho de Jesús Espinosa García. Abogado postulante de 1943 a 1945, ejerció la docencia en el Colegio Justo Sierra, el Colegio Civil, la Escuela Nocturna de Bachilleres de la Universidad y, desde 1943, en la Facultad de Derecho, donde impartió la cátedra de Derecho Internacional Público y Privado. Agente del Ministerio Público del Ramo Penal de 1946 a 1951, abogado consultor en el gobierno de Ignacio Morones Prieto, secretario del Ayuntamiento de Monterrey con los alcaldes Santos Cantú Salinas y Alfredo Garza Ríos, director general de proyección de gobierno con Eduardo A. Elizondo

• y Luis M. Farías. Rector  
• provisional de la Uni-  
• versidad del 26 de no-  
• viembre al 10 de diciembre  
• de 1969, durante el proceso  
• de la autonomía univer-  
• sitaria. Estuvo a cargo del  
• Patrimonio de Beneficio  
• Universitario y fue vocal  
• del Patronato Universi-  
• tario. Ocupó una Notaría Pública que tituló las ad-  
• quisiciones de los terrenos donde se erigieron las casas  
• de la Siembra Cultural. Magistrado de la Tercera Sala  
• del Tribunal Superior de Justicia de Nuevo León en  
• 1980 y en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo.  
• En el centenario de su natalicio, tanto el Colegio de  
• Abogados de Nuevo León, como la UANL le ofrecieron  
• merecidos homenajes, el 30 de enero y el 11 de marzo  
• de 2016, respectivamente. Publicó *Conflictos*  
• *intemporales de aplicación de las normas jurídicas,*  
• *Canto a Martí, Puerto de abrigo, La alegría de*  
• *recordar, Voz madura* y otros.



## Centro de Documentación y Archivo Histórico de la UANL

El Centro, adscrito a la Secretaría de Extensión y Cultura, será el repositorio de la memoria documental y gráfica de la Institución como parte integrante de su patrimonio histórico. Una de sus labores es la recopilación de variada documentación emanada de las escuelas y facultades, así como de los institutos, centros de investigación y en general de las dependencias que integran la UANL y den testimonio de las tareas sustantivas de la Institución como son la docencia, la investigación, la difusión de la cultura y la promoción del deporte. Las piezas y/o unidades documentales que recibe este centro incluyen:

- **Folletos y pliegos impresos**  
Libros, informes, folletos, publicaciones bibliohemerográficas y documentos
- **Materiales gráficos impresos**  
Catálogos, invitaciones, programas de mano, pósters y carteles
- **Materiales audiovisuales**  
Videograbaciones, películas y grabaciones sonoras
- **Recursos visuales en formatos físicos y virtuales**  
Fotografías en papel, negativos en 35 mm, diapositivas y digitales conservadas en cualquier tipo de soporte



En sus funciones de promover y recuperar la memoria histórica, así como difundir el conocimiento amplio y crítico del pasado, edita el boletín mensual de divulgación histórica *Memoria Universitaria*.



**UANL**

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN®

Los materiales se reciben en la planta principal de la Biblioteca Universitaria "Raúl Rangel Frías", Ave. Alfonso Reyes No. 4000 Nte., Col. Regina, C. P. 64290, Monterrey, N. L., México.  
Tel.: (81) 8329-4265.